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E5_9B_BD_E4_BA_BA_E6_c73_172864.htm 据自己考研也已经

一年多了，昔日的战火早已消散殆尽，曾经的苦痛与挣扎也

一如风中石碑上的墨迹，渐渐褪去，仅留下珍贵的记忆刻在

心间，永远无法抹平⋯⋯。 碰巧遇到2004级的师弟师妹们到

人大来参加复试，又一次勾起了我对往日的回忆，他们眉宇

间的忐忑与不安也曾是我自己的画像。我深深知道，对于外

单位报考人大的同学而言，空间的距离造就了心理上的距离

，而结果往往是后者大于前者。困难可想而知，不过幸运的

是，我成为了其中的成功者，虽然谈不上经验，但也有许多

感悟愿意与考研战友们一同交流，一起分享。 在我看来考研

最不可或缺的素质就是坚忍不拔的毅力。有过考研经历的人

一定都会发现这样一个现象，就是刚刚开始准备考研的时候

，考研大军如千军万马，浩浩荡荡。可是随着时间的推移，

身体日趋疲惫，精力耗尽，一个个考生如枯草般憔悴，这个

时候就有越来越多的人急流勇退，不战而逃了。我想，无论

是对考研还是对别的事，甚至于对整个人生，都没有必要在

这里长篇累牍地宣讲“放弃”意味着什么。想想当年中学时

代做文章，下笔千言，旁征博引，书写胸中锦绣，无一不是

痛斥掘井者的愚蠢。但轮到自己的时候，却往往不能自持。

恐惧、绝望和懒惰总是不断地把我们引向深渊，然而可以肯

定的一点是，在考研的战斗中，些许的犹豫、退让和懦弱都

将带来致命的后果。因此告诫各位战友，无论考研是多么令

人无法忍受，请告诉自己：为了理想，纵使粉身碎骨亦应在



所不惜！ 有了决心和毅力，你就有了成功的基石，但这还远

远不够，正确的判断和果敢的决定无疑也有举足轻重的作用

。对大多数考生而言，选择专业和学校都是一个艰难抉择的

过程。尽管所学非所用的现象屡见不鲜，但对大多数人而言

，你的所学专业将成为你终身的职业，专业的重要性不言而

喻。应该选择什么样的专业？对大多数人而言，是否热门，

是否能够赚钱是其选择的主要标准。不过我到认为兴趣十分

重要，特别是读研究生，往往都要求对所学专业有更深入的

研究，没有兴趣，研究生的学习就会变成一种折磨。最功利

的理由是，“兴趣是最好的老师”，喜欢学才学得好，学得

好才更容易考得上。在选择学校的时候，很多人惧怕名校，

认为名校必然难考。我却不以为然，我的主张是，要考就要

考名校。这倒不是说普通院校就一定不值得考，更不是说优

秀的学生就必须考名校才能体现价值。真正的理由在于，考

研与高考不同，准确及时的信息在对考研具有举足轻重的作

用。一般而言，有名的高校由于万众瞩目，招生工作往往更

透明，更公正。个别不太出名的院校则有可能会有很多猫腻

，内定、关系户等会让你苦不堪言，而这些因素根本就不是

考生自己能掌控的，因此报考名校可以在一定程度上避免客

观因素的干扰。 选择了专业和报考的学校就应该了解该校的

考试特点，历年录取情况，对症下药，有的放矢。专业课因

学校而异，难以一概而论。以报考人大法学院为例，因为专

业课科目较多，应尽可能给予专业课复习以充分的时间。专

业课可以分为自己所包专业的专业课和综合课，这两门的复

习应当同时进行。综合课一般考查各科的基础知识，因此扎

实的基础必不可少。复习之中应追求细和准，务必形成框架



，将各门科目的重点牢牢掌握，做到胸有成竹。自己所报专

业课的复习不应仅仅停留于基础知识，应当广博的阅读和吸

收，融会贯通，形成自己的理论体系和观点。在自己学习的

同时，也应获取人大本科生的听课笔记、人大教授的著作和

人大的历年考题。通过笔记和学者的著作可以了解人大在这

门学科上的侧重，学者的主要观点，可以避免走很多弯路。

有机会的同学化一点时间到人大来旁听本科生的课程也是大

有裨益的。历年试题十分重要，如果考试之前连题型和考试

的特点都不了解，要想取胜是不可想象的。对历年考题进行

分析，模拟，寻找考试的特点和出题的规律，只有这样才能

充分认识的自己存在的不足以及努力的方向，因此尽可能多

地掌握历年试题在所必要。总之，专业课的复习应做到精和

全，对学科达到驾轻就熟的程度。 英语和政治是研究生考试

中的敲门砖，但往往是很多考生的软肋，每年栽在这两科上

的人不计其数。英语不是一朝一夕能学好的，因此早一点准

备英语是十分必要的。对准备参加2005年研究生入学考试的

同学而言，现在开始准备英语已经不算早了，现在就应该充

分紧张起来，狠抓英语。但我并不主张去报英语的考研辅导

班，学英语就是一个“勤”字，课堂上所能学到的东西甚少

，押题也是不大可能的。顶多作文能押一押，押中的可能性

也不大，没有必要为此破费。在考研最后阶段做一做历年的

真题，再买一些模拟题熟悉题型就绰绰有余了。 政治也是让

很多考生头疼的一科。对于高中学文科的同学，我也不主张

参加政治的辅导班，因为期间讲的大多数东西高中都已经学

过，无需花钱听别人讲。但考研政治相对高考政治还是有很

多新的东西，大四开学之后就应当着手准备政治。一本教材



加一本单元练习册，第一阶段的复习就应当够用了。在考研

的最后阶段参加一个政治冲刺班是必要的，因为一些好的辅

导班中的确能够在最后阶段提供一些有价值的信息，起到事

半功倍的效果。对于高中学理科的同学，如果对政治课的学

习和考试方法不太了解，参加一个长期班扎实基础也是可以

的。对于政治，取决于你对自己的评估，如果认为自己在政

治这一科上很有优势，可以多花一点时间复习，如果只是一

般要求，应注意专业课、英语所占的时间不能太少，哪怕是

在考研的最后阶段。 考研需要长期的准备，任何侥幸心理都

是不可取的，尽管并不排除偶然性，但这绝不可能成为供别

人学习的经验之谈。扎实的基础，充分的准备才是取胜的法

宝。以上谈的这些都只是考研中的点滴罢了，但鄙人不揣浅

陋，将自己的一点体会与大家分享，愿大家都能修成正果，

金榜题名！ 人大法学院就业情况 人大法学院是国内最顶尖的

法学院之一，其毕业生也为社会所青睐。人大法学院校友遍

布海内外，其中不少都担任各级政府、司法机关及其企事业

单位要职。最高人民法院任命的十二位大法官中就有九位法

官毕业于人大法学院或在法学院担任兼职教授、客座教授等

，其中最高人民法院院长肖扬，前副院长祝铭山等都毕业于

人大法学院。在各大科研院所和著名法学院中，人大法学院

的校友也享有崇高的地位，比如中国第一届全国十大优秀青

年法学家评选中，人大法学院就占三名，为全国法学院之最

。秉持“实事求是”的校训，人大法学院学子在各个工作战

线上均受到好评，历年毕业生都分布于各大高校、科研院所

、国家机关、大型公司企业和事业单位，其中包括国务院、

全国人大常委会、各部委、中纪委、最高人民法院等中央党



政机关。留京比例位居北京市高校前列，绝大多数奔赴北京

、上海、广州、深圳以及东部沿海发达地区。请相信，人大

法学院将是你终生无悔的选择！ 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


